

## POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE DU CENTRE HOSPITALIER SAINTE-MARIE NICE

Nice, mercredi 26 janvier 2023 – Vendredi 20 janvier 2023, a eu lieu le lancement officiel de la reconstruction du centre hospitalier Sainte-Marie Nice. Stéphanie Durand, Directeur des Établissements Sainte-Marie Alpes-Maritimes, Alain Noziglia, Président de l'Association Hospitalière Sainte-Marie et du Fonds Sainte-Marie, ont posé, aux côtés de Christian Estrosi, Maire de la Ville de Nice, Président de la Métropole Nice Côte d'Azur, Président délégué de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur et Eric Ciotti, Député des Alpes-Maritimes, Président de la Commission des finances du Département des Alpes-Maritimes, représentant Charles Ange Ginésy, Président du Département des Alpes-Maritimes, la première pierre de ce vaste chantier qui va durer 5 ans et renforcer le positionnement du centre hospitalier en tant qu'acteur de référence en santé mentale sur le territoire maralpin.

Cette reconstruction, dont le montant est estimé à 110 millions d'€, est intégralement financée par l'Association Hospitalière Sainte-Marie (AHSM), à travers le Fonds Sainte-Marie. Grâce à ce projet, l'établissement pourra déployer son projet médical — en cours de rédaction - adapté aux nouveaux besoins de l'accompagnement des maladies psychiques et permettre une meilleure prise en soins des personnes en santé mentale dans les Alpes-Maritimes.

Le Groupement de conception-réalisation – composé de GCC (mandataire), SCAU Architecture, Ingérop, AC2R et GINGER CEBTP – et l'établissement ont travaillé sur un projet architectural visant à déstigmatiser la psychiatrie, trop souvent réputée « asilaire ». Ainsi, le besoin de déambulation des patients a largement été intégré puisque le futur hôpital disposera de 5 000 m² d'espaces verts communs, chaque unité aura son propre patio ou terrasse. L'intérieur des locaux ne correspondant plus à la qualité des soins prodigués, a été intégralement repensé dans le respect et la dignité de l'Humain. Les dortoirs de 3 ou 4 lits, seront remplacés ; chaque unité de psychiatrie générale sera composée de 23 chambres individuelles et d'une chambre double, et chacune sera équipée d'une salle de bain.

Au total ce sont 20 000 m² qui vont être reconstruits et 10 000 m² qui vont être réhabilités lors de ce chantier qui se déroule en site occupé. Afin de préserver la continuité des soins, les travaux se dérouleront en 2 phases. Dans un premier temps, la tranche 1, située à l'ouest du site, est consacrée à la création du pôle énergie qui alimentera le site, à la construction des services logistiques (pharmacie, cuisine, blanchisserie, magasins), de 140 lits (unités de psychiatrie générale et Unité de Soins Intensifs Psychiatriques) et du Centre d'Accueil et d'Admission. Les flux logistiques seront intégralement séparés des espaces communs avec la création d'une galerie technique qui desservira chacune des unités ; galerie qui sera empruntée uniquement par les voiturettes de service. La fin de cette première tranche est prévue pour 2025. La tranche 2, à l'est du site, sera destinée à la création de l'unité de psychiatrie du sujet âgé et de la clinique des autistes ; ce qui représente au total 115 lits. Le Centre des activités de Réhabilitation Psychosociale (CARE) ainsi qu'un amphithéâtre seront également construits. La conception de l'hôpital telle qu'elle a été pensée lui permettra d'exercer sa fonction soignante tout en ménageant ceux qui œuvrent à l'accompagnement des patients. Les soignants et personnels médicaux disposeront d'un outil de travail désormais agréable et performant.

## À propos du Centre Hospitalier Sainte-Marie-Nice

1er établissement sanitaire privé d'intérêt collectif en psychiatrie des Alpes-Maritimes, le Centre Hospitalier Sainte-Marie Nice est l'un des 46 établissements sanitaires et médico-sociaux, répartis sur 8 départements, de l'Association Hospitalière Sainte-Marie. Forte de 5 600 salariés, et accueillant près de 51 000 patients par an, l'Association Hospitalière Sainte-Marie est l'un des plus importants opérateurs privés solidaires sur le territoire français en santé mentale.

**CONTACT PRESSE**: Elisabeth BIANCO - Responsable communication des Établissements Sainte-Marie Alpes-Maritimes - Tel. 04 93 13 55 08 - Port. 06 03 62 98 63 - elisabeth.bianco@ahsm.fr